

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LOS CÍTRICOS. CAMPAÑA 2009/10

SEMANA 47 (16 de noviembre al 22 de noviembre de 2009)¹

El buen ritmo de ventas para los tres cítricos estudiados es el dato más destacable de la semana 47 para prácticamente la totalidad de las zonas productoras andaluzas. Los precios han descendido ligeramente con relación a la semana precedente. Ha comenzado en algunas fincas la recolección de la naranja salustiana.

INCIDENCIAS

Se mantiene la situación de falta de lluvias y altas temperaturas que vienen padeciendo la totalidad de las zonas productoras de la comunidad andaluza. Según los datos suministrados por los organismos competentes en meteorología, la temperatura media registrada en lo que llevamos del mes de noviembre supera en hasta 10°C la temperatura media registrada normalmente durante noviembre.

PRODUCCIÓN Y CALIDAD

Continúa a buen ritmo la recolección de las naranjas navelinas, debido a que se mantienen los altos niveles de demanda, sobre todo para los mercados de exportación, ya que para el mercado nacional se ha detectado un ligero descenso del ritmo de ventas.

A estas alturas de campaña algunas comercializadoras se han planteado una política de precios, consistente en asumir la falta de kilos de género que existe esta campaña y aguantar algo las ventas de su fruta para intentar obtener un precio de venta algo mayor y con ello aumentar la rentabilidad. Esta política se ha adoptado porque al existir menos volumen de fruta en los árboles, y con el objetivo de que el balance final del agricultor sea positivo, se debe subir el precio por encima de un umbral determinado, y así poder obtener la misma rentabilidad que cualquier otra campaña con un número normal de kilos de fruta.

La mandarina continúa recolectándose con normalidad, principalmente variedades como clemenules y ortanike, que a estas alturas de campaña presentan calibres óptimos y muy buena calidad.

Durante la semana 47 se han mantenido más o menos al mismo nivel las operaciones de compra-venta de limones en campo, principalmente con destino a la exportación. En cuanto a calidad, las partidas presentan un calibre y grado de maduración excelentes.

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

PRECIOS EN ÁRBOL Y PRECIOS SALIDA CENTRO DE MANIPULACIÓN²

La **naranja** navelina ha registrado durante la semana en estudio precios de salida de almacén entre 0,50 €/kg y 0,60€/kg según calibre y formato de envasado, correspondiendo los precios menores para formatos en bolsa y los mayores para encajados de calibres gruesos. Para las ventas en árbol esta variedad ha registrado cotizaciones de 0,20€/kg a 0,23€/kg.

Para las primeras operaciones de naranjas salustianas los precios en árbol han oscilado entre 0,24€/kg y 0,25€/kg, mientras que los precios de salida de almacén se han situado en valores cercanos a los 0,69€/kg.

Las **mandarinas** han registrado precios en árbol durante la semana 47 cercanos a los 0,32€/kg, aunque algunas operaciones se han cerrado a precios superiores a 0,35€/kg, mientras que los precios de salida de almacén se han mantenido en cotizaciones que rondan los 0,70€/kg.

El **limón** registró durante la semana 47 una ligera bajada de precios cotizándose en árbol en valores en torno a 0,25€/kg, mientras que se han obtenido precios de salida de almacén de 0,45€/kg para los formatos a granel subiendo hasta los 0,65€/kg para los formatos encajados.

² Los precios publicados en este documento son precios en árbol y precios a la salida del centro de manipulación y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.